



SEMANARIO DE DEPORTES

¿Tiene usted cubiertos los accidentes del servicio doméstico?

Si una criada se lesiona estando a su servicio, ¿qué hará? Por menos de 50 pesetas al año puede suscribir una póliza con:

LEPANTO S. A.
Teléfono, 556. — Jaspe, 14.
CIUDAD REAL

AÑO II.—NUM., 19.—CIUDAD REAL 7 DE ENERO, 1953.—CALATRAVA, 10.—TELFONO, 98.—UNA PESETA.

El Calvo Sotelo se afirma en el segundo puesto



Arriba a la izquierda: Cabrera despeja de puño. A la derecha: un conato de bronca mientras el árbitro da muchas "explicaciones". Abajo a la izquierda: Brigido intenta el remate. A la derecha: Árbitro, jueces y capitanes. (F. Migué)

EL MANCHEGO NO PUDO CON EL BADAJOZ



Tres momentos del partido Manchego-Badajoz: Carbonell intenta el remate, Félix ve perforada su red por primera y última vez y Los Heras intenta el remate con Félix bien "cubierto". (Fotos Núñez).

Los deportistas más destacados en 1952

Siendo muchos los temas que solicitan el comentario en las últimas fechas de un año, es indudable que ninguno de ellos reúne la universalidad que encierra la manía, rápidamente extendida a través de cuantos países practican el deporte, de señalar al mejor deportista del año.

Ya en otras ocasiones nos hemos elevado en contra de una designación que, por lo menos en lo nacional, encierra no pocas probabilidades de error, por cuan-



ZATOPEK

to si las marcas, en lo que al metro y el cronómetro se refiere, tienen un valor fijo, y podríamos decir que absoluto, no ocurre lo mismo en cuanto se hace referencia a gestas cuyo valor de comparación, por ser humano y muchas veces teñido de un subjetivismo de subido color, tiene forzosamente que acusar caracteres de fuerte relatividad. No obstante, es indudable que, por lo menos en este primero de año, los comentaristas del mundo entero van a tener poco trabajo en cuanto se refiere a escoger el mejor deportista de 1952, sin limitación de especialidades ni de fronteras. Las tres victorias olímpicas de Zatopek destacan de manera tan poderosa que cuanto pueda oponerse a ellas resulta pálido, y no creemos que, llegada la hora de decidir pesen gran cosa en contra.

El fenomenal atleta checoslovaco, a cuyo "amateurismo" integral se pueden oponer no pocos reparos, es indudable que ha sido el hombre que en el curso del año que ha expirado más fuertemente ha sacudido, con sus hazañas, la sen-

sibilidad de la masa deportiva, y, por otro lado, no puede olvidarse que si sus victorias olímpicas constituyen la parte de su actividad anual que mayormente ha trascendido al público, su constante lucha con el tiempo coopera, de una manera que hace inútil toda competencia, al máximo esplendor de su carrera en 1952.

No creemos, pues, que haya grandes dudas en cuanto se trate de designar al mejor deportista mundial del año, aun reconociendo que otros muchos pueden presentar una lucida hoja de servicios. En lo nacional, ya es otro cantar, y si bien parece inevitable que cada nación escoja su mejor deportista, parece difícil que, en tan delicado tema, pueda haber la requerida unanimidad, ni aun en muchos casos, la suficiente mayoría como para que la designación quede al abrigo de toda crítica.

QUINIELA PREMIADA

RESULTADOS y SIGNO

PRIMERA DIVISION		
Real Gijón - Oviedo	2	
Málaga - Coruña	2	
At. Madrid - At. Bilbao	2	
Barcelona - Valladolid	1	
Santander - Valencia	2	
R. Zaragoza - Español	1	
R. Sociedad - R. Madrid	1	
Celta - Sevilla	1	
SEGUNDA DIVISION		
Linense - Las Palmas	1	
Murcia - Mestalla	1	
Cacereño - Córdoba	x	
Jaén - Hércules	1	
Alcoyano - Plus Ultra	1	
Mallorca - At. Baleares	x	

EL MAS SELECTO
"BAR MANOLO"
P. Generalísimo.—C. Real.

ANTES DE COMPRAR

ESCUCHE UN

PRECURSOR DE LA RADIO EN EL MUNDO

RADIO VERA

CIUDAD REAL

Momento Internacional del futbol

Los últimos días del año han sido prodigios en resultados futbolísticos sensacionales, hasta el punto de que, después de los mismos, no cabe la menor duda de que hay que reconsiderar muy seriamente la escala de valores que se había ido estableciendo través de los partidos jugados en los doce meses del mismo. Nunca como en estos últimos se ha mostrado con tanta claridad la irregularidad de los valores futbolísticos actuales o, por lo menos, nunca se han dado resultados tan contrarios a lo que, de lo ya jugado, podía esperarse.

Sin duda alguna, Alemania es la nación que más favorecida sale de este fin de año balompédico, tanto por haber triunfado sobre Yugoslavia en Ludwigs-hafen como por el meritisimo empate que ha cosechado en Madrid, donde ha probado que en la ruda lucha entablada en busca de los primeros lugares en una hipotética clasificación internacional, son muchas las probabilidades que tiene de situarse mucho más arriba de donde seguramente se habría encontrado en una clasificación establecida unas semanas antes. Los nombres de España y de Yugoslavia pesan mucho en el concierto futbolístico mundial y resulta de una lógica aplastante que la nación que triunfó de una y empató con la otra, en su propio terreno, salga de dichos resultados lanzada a las alturas de la cotización internacional.

Por el contrario, es igualmente cierto que nuestro prestigio ha bajado, en menos de un mes, mucho más de lo que a nuestra ya conocida irregularidad convenia. La derrota ante la Argentina poco pudo influir en una valoración europea a consecuencia de la falta de referencia, pero no así el tropiezo ante Alemania, llegando después de la victoria argentina.

Pero no han sido estos resultados los únicos que han alcanzado un valor trascendente, sino que, como tal, hay que considerar también la victoria, a todas luces sorprendente, de los belgas sobre los franceses, en París. La derrota de los galos pone en entredicho toda una campaña en la que se habían logrado resultados espléndidos y que, querámoslo o no, nos obliga a recordar a nosotros que lo que durante mucho tiempo fue considerado como el único encuentro fácil que iba a jugar esta temporada, España podría muy bien convertirse en difícil. Al fin y al cabo, nunca hemos sido muy afortunados en nuestros choques con los belgas, con los que habremos de contender el próximo mes de Marzo, probablemente en San Mamés.

Decididamente, si alguna vez en la historia de nuestro fútbol éste ha necesitado, más que lamentaciones y dramatismos trasnochados, una acción coordinada y eficaz, las próximas semanas parecen solicitarla con urgencia.

En 1952 España triunfó en la Copa Latina de fútbol, campeonatos juveniles futbolísticos y en los Juegos del Mediterráneo

El balance general arroja un progresivo aunque lento mejoramiento

Un año deportivo más, no se puede decir en verdad. Un año 1952 muy fructífero para el deporte español, sí. Progreso lento, pero mejoramiento al fin. Faltan todavía muchas marcas para alcanzar el tono medio general de Europa, pero se avanza, aunque sea poquito a poco, y esto es lo interesante.

Esto en cuanto al conjunto general del panorama deportivo nacional, porque aisladamente, concretamente en algunos deportes, la mejora ha sido francamente optimista.

Varias participaciones españolas en pruebas mundiales destacan en el acervo de nuestro deporte. Las olimpiadas de Helsinki, los campeonatos del mundo en hockey sobre patines, los Juegos del Mediterráneo, la Copa Latina de Fútbol y el campeonato del mundo de fútbol juvenil.

LOS TRES EXITOS MAYORES

Rotundo fué nuestro éxito en las tres últimas competiciones citadas. Los Juegos del Mediterráneo fueron un brillante triunfo español, sobre todo en baloncesto, en que quedamos campeones. En la Copa Latina de Fútbol nos proclamamos campeones en París, pasando a nuestro poder el trofeo y en el campeonato de fútbol juvenil celebrado en Barcelona quedamos campeones batiendo a todos los participantes con holgura. En el campeonato mundial de hockey verificado en Portugal no ocupamos el lugar que nos correspondía por los imponderables que ya se tenían, perdiendo el título tan bien ganado en Barcelona, pero demostrando la calidad de nuestro juego. En los Juegos Olímpicos de Helsinki, en que participamos discretamente con un corto número de deportes, nuestro papel fué llevado a cabo de una forma honrosa y más no podía esperarse, dada nuestra falta de medios económicos y de otra índole.

En tiro, se logró una Segunda Medalla Olímpica ganada por Angel León con pistola.

En remo se luchó, como así en natación especialmente en polo acuático, y en hipismo, donde íbamos mejor preparados, nuestras esperanzas fallaron por la desgracia que abatió a nuestros jinetes, capaces de obtener como en otra ocasión el galardón olímpico. De todas formas, en general, se cumplió como en gimnasia, y hubo la evidencia de que se progresa en el conjunto multiforme de estas luchas del músculo.

EN BALONCESTO

En baloncesto se han obtenido algunos triunfos internacionales sobre rivales de gran categoría y se avanza sensiblemente. En natación también se ha vencido a fuertes enemigos o derrotado por poco

margen siendo el nivel de nuestras marcas muy notables. En hipismo, nuestra intervención en pruebas mundiales o europeas ha sido muy brillante, demostrándose la pericia de nuestros jinetes. En atletismo, rugby, tiro al blanco y al plato, gimnasia y otros deportes poco difundidos como el balón a mano, etc., se mejora lentamente y nuestra participación en pruebas internacionales ha sido muy lucida.

EN BILLAR

En billar, de calidad reconocida en todo el mundo, ha tenido reflejo en todas las competiciones mundiales, algunas de



El General Moscardó, Delegado Nacional de Deportes.

las cuales, como en el campeonato mundial a la banda celebrado en Madrid, se ocupó un puesto inferior a nuestros merecimientos por la indisposición de nuestra superclase, Joaquín Domingo, verdadero fenómeno del taco, que después triunfó en campeonatos fuera de España.

LA LUCHA

La lucha en todas sus modalidades cuenta también con buenos elementos, y dentro del aspecto espectacular que tiene al campo profesional, dado a anormalidades, hay figuras capaces de competir con las extranjeras. Otros deportes, como el golf, el polo, el tenis de mesa, el hockey sobre tierra, el patinaje de carreras y artístico, tienen también sus "ases", principalmente los dos primeros, y aunque en un marco reducido por su poca difusión, mejoran en su clase. Otros como el remo y la vela, permanecen estacionarios, no por la valía de sus ejercitantes, sino por el medio modesto en que se desenvuelven, aunque el segundo se puede clasificar en los deportes selectos.

CICLISMO

No deberemos cerrar este bosquejo de la actualidad deportiva española en el

año que acaba, sin citar el ciclismo que en el campo internacional ha tenido un verdadero éxito con su participación en la Vuelta a Francia, en que Bernardo Ruiz y Antonio Gelabert, sobre todo, se cubrieron de gloria, haciendo que el deporte del pedal sea tenido ya en cuenta en todo el mundo, como lo demuestra el que los organizadores de la gran Ronda francesa se ocupen ya de la inscripción de un potente equipo español en la Vuelta del año próximo y el que los corredores en pista, como Poblet, Gual y otros tengan contratos a porrillo por su brillante desempeño en las pruebas en las pistas europeas.

EL FRONTON

Y otro acontecimiento que ha tenido gran resonancia en el mundo y que constituyó un gran triunfo para nuestros colores, fué los primeros campeonatos mundiales de pelota celebrados el pasado verano en San Sebastián, en que los pelotaris vencieron netamente en las modalidades que nos son peculiares y en otras especialidades exóticas que por disputarse en trinquetes y canchas no usadas en España nos era más difícil luchar. Un éxito más a los logrados en la esfera internacional.

ITALIA DERROTADA

EN PELOTA BASE

A juzgar por el papel que en el campo internacional ha realizado durante el año este deporte tradicionalmente norteamericano, el "beisbol" español ha realizado, de cara al exterior, un paso firme y a la vez eficiente. La victoria de la selección castellana en el torneo de Lackenheat, los importantes partidos internacionales disputados a novenas formadas por los mejores jugadores aficionados destacados en las fuerzas armadas estadounidenses en Europa y la victoria del equipo español en su primer choque representando a los colores nacionales, en Roma, han revalorizado el concepto que de este deporte se tenía hasta ahora.

EL FUTBOL, EN PRIMER PLANO

Ha sido indiscutiblemente el fútbol el deporte que ha ocupado el primer plano en las actividades internacionales. Las mayores alegrías, correspondiendo a sonadas victorias, las ha proporcionado el fútbol a los deportistas españoles.

En cambio, la campaña internacional de nuestro equipo representativo ha sido poco satisfactoria, y sus peores resultados son demasiado recientes para que valga la pena de recordarlos, aunque obtuvo buenos resultados frente a Irlanda, Suecia, Turquía, eac.

Resultados y clasificación del IV Grupo

Nuestro concurso

Manchego, 1; Badajoz, 4.
Emeritense, 2; Toledo, 1.
Girod, 3; Guadalajara, 2.
S. Lorenzo, 6; Conquense, 0.
Europa, 1. C. Caminos, 1.
Rayo, 1; Calvo Sotelo, 1.

LA PROXIMA JORNADA

Valdepeñas - Manchego.
Badajoz - Emeritense.
Toledo - Girod.
Guadalajara - S. Lorenzo.
Conquense - Europa.
Extremadura - Rayo.
(Descansan Coatro Caminos y Calvo Sotelo).

CLASIFICACION

	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Badajoz	12	10	1	1	46	14	21 +11
Calvo Sotelo	13	8	2	3	37	21	18 + 6
Extremadura	12	8	1	3	36	20	17 + 5
Emeritense	12	7	0	5	35	20	14 0
C. Caminos	13	6	2	5	28	32	14 + 2
Toledo	12	6	1	5	33	22	13 + 1
Rayo	12	5	3	4	17	17	13 - 1
Manchego	12	6	0	6	27	23	12 0
S. Lorenzo	12	5	2	5	22	24	12 - 2
Girod	12	4	2	6	21	24	10 - 2
Valdepeñas	12	5	0	7	17	30	10 - 2
Europa	12	2	2	8	6	24	6 - 6
Conquense	12	3	0	9	11	40	6 - 6
Guadalajara	12	1	2	9	15	41	4 - 6

En Valdepeñas se ha constituido una sociedad para jugar a las quinielas

Anselmo Ciudad, su técnico, nos habla de ella

VALDEPEÑAS.—Nos llega la noticia. Ha habido un boleto de máximos acertantes en Valdepeñas, en la penúltima jornada de las Apuestas Mutuas Deportivas, y quien nos informa añade, que pertenece a una asociación constituida recientemente para tal fin, cuyo técnico es nuestro amigo Anselmo Ciudad.

Allá vamos. Anselmo, como siempre, se encuentra en cualquier sitio donde se hable de fútbol. Es fácil localizarlo y a nuestra primera pregunta contesta:

—La semana pasada tuvimos un boleto de máximos acertantes.

—¿Eso de tuvimos...?

—Es que nos reunimos unos cuantos amigos para hacer juntos los boletos. Cada uno hace la aportación correspondiente y si hay algún beneficio se reparte por igual.

—¿Alguna norma a seguir?

—Tengo mi sistema. Porque yo soy quien extiende los boletos, en el tiempo que me deja libre mi trabajo como industrial panadero.

—Ya que nos hemos metido en harina, ¿puedes decirme en qué consiste ese sistema?

—Pertenece al secreto del sumario.

—¿Ni confidencialmente?

—Bueno, si no se lo dices a nadie...

—Ya sabes que yo hablo muy poco.

Lo más, lo más, escribo algo.

—Pues, mira. Hago todas las combinaciones posibles con los cuatro partidos que considero difíciles, y como en el resto nadie suele equivocarse...

—¿Y estás seguro de acertar?

—Es la tercera vez que aplico el sistema y ya ves los resultados... De aquí en adelante seguirás teniendo noticias nuestras.

—Muy seguro estás. Claro que en cuestiones deportivas estás siempre al día.

—Como que soy en Valdepeñas el que más lee sobre deportes.

—Entonces se puede decir que eres un buen técnico sobre el papel.

—Además que he acertado en otras dos ocasiones y estas Navidades me ha tocado la lotería.

—¿No tendrán cierta relación los aciertos con la soltería?

—La edad no tiene que ver nada con esto.

—Si me refiero a la soltería.

—Pues, entonces tú debías acertar con frecuencia.

—Es que yo no practico los juegos de "azahar".—FAUT.

JULIAN INFANTES, DE PUERTOLLANO, GANA EL CONCURSO SEMANAL

Después de realizado el escrutinio de la semana pasada, Julián Infantes, que vive en Avenida de José Antonio, 30, Puertollano, gana el concurso semanal, al haber acertado exacto el resultado de Vallecas y haberse aproximado en el resultado de Ciudad Real, dando ganador al Badajoz aunque no por la diferencia real de 4 a 1.

Le sigue en méritos Amador Gracia, también de Puertollano, que acertó el empate de Vallecas, pero dando 2-2 y no 1-1 como Infantes, y que se acercó también al resultado de Ciudad Real, aunque tampoco con exactitud.

ADVERTENCIA A LOS CONCURSANTES

Aunque no se mantiene correspondencia sobre el concurso, repetimos, ante una carta del señor don Pedro Gracia, de Puertollano, que el premio se lo lleva aquél que reúna más puntos de acuerdo con nuestro sistema de puntuación y no el que más resultados acierte. En el caso de hoy, por ejemplo, Infantes reúne 7 puntos porque dió 1-1 en Vallecas (o sean 5 puntos) y dió 2-1 a favor del Badajoz en Ciudad Real (o sean dos puntos). Y Amador Gracia dió 2-2 en Vallecas (4 puntos) y 4-3 en Ciudad Real (o sean 2 puntos). Gana el primero por un punto de diferencia.

A veces dos resultados aproximados dan más puntos que uno exacto o viceversa.

La escala es: 5 puntos, resultado exacto; 4 puntos, igual diferencia de goles que la real; 3 puntos, equivocación en la diferencia de un gol; 2 en la diferencia de dos goles, etc.

En caso de empate, 5 puntos resultado exacto; 4 puntos a los resultados con diferencia de un gol, etc. Así, si el empate es a un tanto, el 1-1 obtiene 5 puntos; el 0-0 y el 2-2, 4 puntos; el 3-3, tres puntos, etc.

También advertimos que el premio final se lo llevará aquél que acertase más veces, a fin de temporada, el concurso semanal. En caso de empate habrá sorteo. Y si nadie lo acierta más de una vez, se sorteará entre todos quienes acertaron una sola vez.

Los cupones pueden ser enviados sobre abierto con sello de 5 centimos como impresos.

PARTIDO PARA EL DIA 11 ENERO

VALDEPEÑAS — MANCHEGO —

BADAJOS — EMERITENSE —

CONQUENSE — EUROPA —

Nombre

Dirección

Población

**Bodegas
Moreno
CIUDAD REAL**

Almacenes LOS PORTALES
ALGODONES — SEDAS — PANERIA
GENEROS DE PUNTO — LANAS
PLAZA DEL GENERALISIMO
CIUDAD REAL



El ciclismo español, en 1952, obtuvo un éxito resonante

En recapitulación somera de la campaña del ciclismo español en 1952, para calificarla con la mayor propiedad, podemos sentar ya el adjetivo: resonante. Bien entendido que la resonancia, con el eco que persiste, se consiguió en la Vuelta a Francia. En la Vuelta la Argelia, en la Vuelta a Marruecos y en la Vuelta a Italia, la actuación española transcurrió envuelta en nebulosidades, en sombras.

El estallido se produjo en el "Tour", con doble intensidad del provocado por nuestro ciclismo en dicha carrera en 1951.

¡El "Tour"! La carrera que da y qui-



POBLET

la, siendo mucho más lo que da que lo que quita.

Dentro del calendario nacional, nuestras carreras internacionales (por etapas) que tuvieron relieve, fueron: el "Premio de la bicicleta eibarresa" (en mayo, ganada por el francés Louis Caput), la Vuelta a Cataluña (en septiembre, con la victoria de Miguel Poblet) y la Vuelta a Castilla (en octubre, con el triunfo de Antonio Gelabert).

El relieve no fué preeminente desde el punto de vista absoluto de carreras de "gran categoría" internacional. Fué, en cambio, bastante para justificar que nuestras carreras no están ya a merced de un nombre extranjero de cierto prestigio.

Si de las tres pruebas que hemos mencionado, en la primera, "Premio de la bicicleta eibarresa", coparon los dos primeros puestos un francés y un luxemburgués (Caput y Willy Kemp), atribúyase en gran parte a su mayor "rodaje" en aquella época, principio de mayo, que no a su usuperioridad como corredores.

La carrera de Torrelavega (una etapa, el 12 de octubre, ganada por Francisco Massip) completó la demostración del evidente progreso de nuestro ciclismo, con la derrota de un Robic y del campeón de Francia, Deledda.

No ha de tomarse en cuenta la presentación de Fausto Coppi y otros ases dentro del recinto barcelonés de Montjuich. Como espectáculo, tuvo gran importancia aquella "concentración". Como "carrera", no.

De esta breve recapitulación se desprende que el ciclismo español carece de la debida "alimentación" dentro de sus fronteras. Nuestros tres corredores profesionales, Bernardo Ruiz, Antonio Gelabert y Miguel Poblet, son de plantilla en nómina extranjera.

El ciclismo español, en general (carretera y pista, pero en pista con la excepción de Cataluña) vive de la emigración.

No sabemos ya cuándo podrá tener una vida más lucida; cuándo su calendario tendrá en el extranjero renombre discreto y sea atractivo para muchos de aquellos corredores.

Mientras eso no suceda, nuestros esforzados organizadores tropezarán con mayores obstáculos cada día nacidos de la exigencia de los principales corredores españoles de una remuneración o garantía antes de ponerse en ruta.

El organizador español, que no cuenta con velódromos ni taquilla ni propósitos utilitarios, ha de ver frenados sus entusiasmos cuando Bernardo Ruiz o Antonio Gelabert, nimbados por la aureola del "Tour", u otros cualesquiera, condicionen su participación a tanto por tomar la salida.

Y no es que refutemos como censurables esas "condiciones", que son ya habituales en las grandes carreras del extranjero.

Es que las "grandes carreras" españolas no pasan de un presupuesto de lucha, por carecer de los recursos que en el extranjero dan las propias marcas de bicicletas y las propagandas por millones de cualquier producto.

He ahí "otro" problema para 1953.

La Bicicleta B.H.

NO ES DE LAS MEJORES
¡ES LA MEJOR!

DISTRIBUIDORES PARA LA
PROVINCIA:

RODRIGUEZ HERMANOS S. C.
TOLEDO, 4. CIUDAD REAL

Gino Bartali decide

El viejo Gino Bartali continúa todavía pesando en las decisiones que se toman más allá de los Alpes, en todo lo que al ciclismo se refiere.

Hasta la Federación capitula ante sus exigencias. Recientemente, se había hecho obligatorio el que fuese llevado un casco protector por todos los corredores ciclistas italianos, tanto los "amateurs" como los profesionales, y en todas las carreras.

Bartali, que nunca ha llevado el casco, es contrario a esta decisión; quizás —decían algunos malintencionados— por oposición a Coppi, quien lo ha adoptado.

En el reciente Premio del Mediterráneo, Bartali logró que se hiciera nueva ley para él y para sus hombres, tomando parte en la competición sin llevar el casco en litigio.

Ya antes de la guerra mundial, Bartali tenía la suficiente fuerza de persuasión para salirse siempre con la suya. Acudían él y sus hombres a la salida de la Vuelta a Francia con material personal, cuando estaba prohibido por el reglamento. Pero a él le era permitido.

En lo que respecta al casco, no obstante, parece que llevaba razón, ya que los médicos últimamente han opinado que éste en muy raras ocasiones puede ser necesario.

Y quizás esta sea la fuerza de Gino Bartali. Sus exigencias no son, generalmente, puro empecinamiento, sino que llegan después de larga experiencia y están siempre apoyadas por argumentos convincentes.

En bien de los verdaderos aficionados al fútbol

MEDIANTE DIEZ VOLANTES POR ASISTENCIA A CAMPOS VIZCAINOS TIENEN GARANTIZADA LA LOCALIDAD PARA EL ESPAÑA-BELGICA

BILBAO.—Continuando en la firme decisión hecha pública con motivo del celebrado partido internacional España-Argentina, en relación con la distribución de localidades para que éstas lleguen con las máximas garantías a los verdaderos aficionados al fútbol, se ha dispuesto que en evitación de aglomeraciones de última hora a las entradas para el partido internacional España-Bélgica, que tendrá lugar en el campo de San Mamés el día de San José, se pueda optar presentando en su día, en taquilla, diez resguardos que a partir de hoy se entregarán a los aficionados que asistan a los campos de fútbol vizcaínos, tanto de categoría nacional como regional.

Es decir, que en los partidos que se celebren en Vizcaya se podrá solicitar un volante acreditativo de haber asistido al encuentro respectivo, y con 10, de distintas fechas, se obtendrá una entrada para el España-Bélgica.



La «guerra fría» entre Mario Lanza y la «Metro»

La Prensa ya se ha hecho eco de las dificultades surgidas entre el famoso tenor Mario Lanza y la «Metro» por las reiteradas negativas del intérprete de «Caruso» a aceptar el papel que se le ofrecía en la nueva película «El Príncipe estudiante». Se han recibido ahora noti-

el operador y todos los técnicos se encontraban en sus correspondientes lugares de trabajo, se recibió un aviso comunicando que Mario Lanza se hallaba indispuesto.

Pasaron los días con los «extras» contratados, las cámaras y los focos prepa-



Mario Lanza y Ann Blyth las dos figuras biográficas «El gran Caruso» que iluminan este arcano que, en principio, aparecía oscuro. Se sabe, por ejemplo, que la cifra que la «Metro» reclama a Mario Lanza ante los tribunales se eleva nada menos que a unos veinticinco millones de pesetas.

Deducimos, por ello, que las razones de Mario Lanza para no acudir a la llamada de la «Metro» debían ser de peso... Y, efectivamente, son de mucho peso. Para confiarle el papel principal de «El príncipe estudiante», la «Metro» exigió a Mario Lanza que redujera sus cien kilos de peso a ochenta ya que su voluminosa humanidad no le permitía encarnar en la cinta la figura arrogante y esbelta de un elegante príncipe. Mario Lanza se negó a «quemar etapas» en pocos días para sacarse del cuerpo nada menos que veinte kilos de peso. Primeramente la «Metro» no tomó en consideración las quejas de Mario y se hicieron todos los preparativos para iniciar el rodaje de la película. En la fecha anunciada, el «plateau» quedó dispuesto para empezar la filmación de «El príncipe estudiante». Cuando el director,

principales de la gran película en tecnicolor de la M. G. M.

rados y Mario Lanza no apareció. Durante dos semanas de sospechosa ausencia, el famoso tenor hizo perder a la «Metro» unos 300.000 dólares. Cuando la paciencia de la importante compañía se agotó, Mario Lanza fué denunciado en los tribunales federales por quebrantamiento de contrato pidiéndole 700.000 dólares por daños y perjuicios. Y así siguen las cosas.

Lo que resultó verdaderamente curioso, es el motivo que ha producido la ruptura del contrato. El célebre tenor se ha negado rotundamente a someterse a un régimen alimenticio para «conservar la línea» como cualquier estrella. Tampoco ha querido empezar ahora un entrenamiento gimnástico como cualquier púgil, en vísperas de un combate importante. Mario Lanza es un tenor y eso ha de ser suficiente, a su juicio, para hacer prevalecer su decisión de no adelgazar. Una pérdida muy considerable de peso, podría repercutir en su voz y las exigencias del cine no pueden, según parece, impulsarle a traicionarse a sí mismo.

Resulta innegable que, entre los muchos

Dentro de un año el equipo nacional tendrá una residencia en El Pardo

SERA LA PRIMERA EN EL MUNDO

El secretario general de la Real Federación Española del Fútbol ha hecho las siguientes declaraciones:

—«El Patrimonio Nacional va a ceder unos terrenos en El Pardo, donde, junto a la residencia, se levantará un campo de deportes, que utilizarán a su vez los equipos regionales para sus encuentros de Campeonato.

—Con unas instalaciones anejas al terreno de juego, ¿verdad?

—El campo tendrá terreno de hierba y graderío para cuatro o cinco mil personas. Vestuarios, duchas, clínicas, locales para material deportivo... Y junto al campo de deportes, la casa residencial,

—Que se compondrá de...

—Treinta dormitorios, dotados de todas las comodidades, con gimnasio, sala-biblioteca, sala de juegos, comedores, mas los servicios de cocina y habitaciones para la servidumbre.

—La idea, en principio, ¿fué solamente para el equipo nacional?

—La intención, desde que se pensó en ello, fué para que sirviera de estancia a los equipos que vienen a jugar a Madrid y precisan de un lugar saneado y fuera del ajetreo de la ciudad. Con la ventaja de que pagarán solamente el costo de comida. Es decir, por la mitad de dinero que gastan ahora podrán disfrutar de unas instalaciones cómodas.

—¿Y cuándo calculas que estará en disposición de ser utilizado?

—En estos momentos está realizando un estudio el arquitecto honorífico de la Federación, don Manuel Ambrós. Y esperamos que dentro de un año esté totalmente construido y en condiciones de habitarse.

—¿Se ha pensado el costo de esa residencia?

—Se calcula alrededor de los dos millones de pesetas. Y será la primera residencia de un equipo nacional en el mundo».

La idea es bien encomiable y digna de aplauso.

conflictos que se han planteado hasta ahora entre artistas y productores, esta «guerra fría» entre Mario Lanza y la «Metro», es de lo más curioso.

¿MARIO LANZA, RANCHERO?

La última gran afición de Lanza es convertirse en ranchero y a este fin adquirió, no hace mucho tiempo, un magnífico terreno en Rogue River, Oregón y para cuidar la finca que piensa construir allí ha llamado a su lado a un marino, Dale Goodman, ex combatiente de Iwo Jima.

Al final, creemos que todo se arreglará y Mario Lanza hará «El príncipe Estudiante».

Más... sobre modestos y juveniles

Una charla con un verdadero aficionado al fútbol

MADRID.—Abordamos, en su lugar de trabajo, a don Vicente Pérez-J. Lavara, uno de los más veteranos aficionados vallecánicos al gran deporte del fútbol modesto y, en la actualidad, directivo de la Peña Recreativa Vallecana, recientemente ascendida a Primera Regional, ai que hacemos las siguientes preguntas:

—¿Qué tiempo lleva como aficionado al fútbol modesto?

—Aproximadamente unos 30 años.

—En ese tiempo, ¿cuántos partidos habrá presenciado?

—Unos tres mil de carácter oficial, sin contar los amistosos y los de tipo benéfico.

—¿Tenemos entendido que también usted ha jugado a pesar de su defecto del pie?

—Es cierto. Jugué de portero en varios equipos escolares de esta barriada, de los que fui organizador; de ello pueden dar fe algunos veteranos aficionados y futbolistas de Vallecas.

—¿Recuerda usted los nombres de los equipos escolares que organizó y en los que jugó?

—Fueron varios, pero los que más tengo impresos en la memoria son: El Somozza y el Europa de Vallecas, allá por los años 1922 al 1925.

—¿Ha organizado juveniles?

—Sí señor, dos. La Cultural Vallecana en 1934 y el C. D. Salvador en 1944, ha-



D. Vicente Pérez J. Lavara

biendo también, en esta fecha, confeccionado un torneo juvenil compuesto por ocho equipos juveniles, sin más ayuda que mi propio entusiasmo. Este torneo fue jugado en el campo del Californias, del que salió campeón el C. D. León y subcampeón el C. D. Salvador. Hoy en la actualidad juegan en la Peña Recreativa Vallecana dos jugadores de este último equipo, Félix Ramiro Alonso y Antonio Caballero Morales.

—¿En qué otros equipos ha colaborado usted?

—He aportado mi grano de arena como directivo en el Sporting Vallecano en las temporadas 1933-34, 1934-35 y 1935-36 y en el Rayo Vallecano la temporada anterior al ascenso a Tercera División.

—¿Cómo fue su ingreso en la Peña Recreativa Vallecana?

—Como contestación a esta pregunta



Equipo de la Peña Recreativa Vallecana. (Foto Migueli.)

he de decir que todos los que sentimos amor por este deporte, nos atrae el bote de un balón, y el ingreso como socio en este Club lo verifiqué hace dos años aproximadamente. Desde la fundación de esta Peña, tuvo su equipo en Educación y Descanso y consiguió bastantes triunfos. Observando que, por la clase de los jugadores, bien podían competir con los equipos de la Federación Regional, este fue el motivo de mi ingreso. Y en ella estoy en la actualidad como directivo elegido hace dos años y reelegido por el Presidente hace uno.

—¿Tenemos entendido que usted ha sido uno de los factores morales del ingreso de la Peña en la Federación Castellana?

—No hubiera sido yo uno de los factores morales del ingreso de la Peña en la Segunda Preferente, si no se hubiera contado con el gran entusiasmo moral y económico del señor Presidente, don Tomás Esteras Navalpotro, secundado por los demás directivos.

—¿A qué cree usted debido el ascenso a Primera Regional, en el primer año de federados?

—Este éxito, como todos los éxitos en la vida, no es de una sola persona, sino el esfuerzo aunado del tesón del Presidente, la laboriosidad de los directivos y el entusiasmo de sus jugadores.

—¿Qué jugadores se han distinguido en la pasada temporada?

—No ha fallado ninguno durante la Liga pasada; todos se comportaron excelentemente aunque se pueden enumerar a Francisco Manzano, Egea, Félix, Galindo, Victorio y Altabe.

—¿Cuáles son los deseos para esta temporada?

—Se trabaja activamente para que los deseos sean realidad. Y son los mismos que los de todos los Clubs, llegar a ser campeones o clasificarnos bien en último extremo. Pero lo que más nos anima es el poder sacar de nuestro equipo, hom-

bres que nutran los equipos de categoría nacional, para dar gloria al fútbol de España.

—¿Qué jugadores tienen esta temporada?

—Casi los mismos de la pasada, con algunos nuevos, pero todos naturales del Puente de Vallecas, siendo también de esta localidad el entrenador.

—¿Qué nuevas adquisiciones tienen?

—Tenemos a Travieso, Ruiz Jabardo, Del Pozo, García, Cerezo, Rico, Carrasco y Ginés.

—¿Tienen muchas dificultades?

—Todos los equipos modestos las tienen, venciendo con gran esfuerzo unas y a medio vencer otras, pero sin perder por ello el entusiasmo. Teniendo en cuenta que el Grupo en que nos ha tocado actuar, es el más fuerte y además son muy largos los desplazamientos, los esfuerzos que hay que desplegar son enormes.

—¿Qué me dice usted de los dos Grupos de la Primera Regional?

—A esto ya han contestado algunos Clubs de Madrid, y se tienen noticias que va a ser modificado en la próxima temporada en un solo Grupo. En la forma actual, el equipo que por mala suerte u otras causas vaya mal clasificado en la primera vuelta, ya no le quedan posibilidades de recuperación.

—¿Cómo ve usted el fútbol en la actualidad?

—Hoy día la táctica que se emplea hace que los equipos sean verdaderos conjuntos y, bien llevada hace el fútbol mejor y más eficaz que el antiguo de la (PASA A LA PAGINA SIGUIENTE)

DESDE EL BURLADERO**Luis Miguel Dominguín visto por "Time"**

EL "NUMERO 1" COBRA 22.800 DÓLARES POR CADA UNA DE SUS CUATRO CORRIDAS EN MÉJICO

Tiene un capital de dos millones de dólares

La semana pasada, hicimos referencia al eco que en la revista "Time" tuvo la actuación de Luis Miguel en Méjico. Hoy reproducimos íntegra la traducción de dicha gran revista, de varios millones de ejemplares de tirada. He aquí lo que dice:

"Luis Miguel Dominguín, el mejor torero de España, vino la pasada semana a conquistar Méjico. Cuando apareció en la puerta de su avión, Dominguín dedicó a la multitud que le aguardaba en el aeropuerto una pequeña y arrogante sonrisa y un ademán regió. Dos fornidos guardias de "corps" se acercaron a él y una escolta motorista lo condujo a toda velocidad a su hotel.

Los toreros españoles y mejicanos no hacen buenas migas; de hecho, durante varios años, antes de 1950 ningún matador español era tolerado en las plazas de toros mejicanas. Esta era la primera aparición profesional de Dominguín en Méjico, y su padre y director técnico, estaba ansioso por la recepción que en Méjico harían a su hijo.

En su serie de tres habitaciones del hotel, Dominguín tenía su corte. Estaba repantingado en la cama, en una bata de seda negra y crema, encendiendo uno tras otro negros cigarros mejicanos y sacudiendo graciosamente sus cenizas al suelo. Tras de él, el teléfono suena incesantemente. En derredor de él, se arremolinaban admiradores, periodistas, fotógrafos, toreros y buscadores de favores, sirviéndose ellos mismos del gratuito whiskey escocés y del brandy y llenando la habitación de humo y de charla. Sus tres servidores personales bullían desempacutando sus quince maletas de piel, que contenían 17 trajes y un frac, un pequeño tesoro en joyas, siete trajes de torero bordados en oro y un lote de libros que incluye Shakespeare (en español) y Cervantes.

Dominguín ahuyentó los concurrentes; él deseaba hablar de negocios con su padre y hermano. La charla se desarrolló en grandes cifras. Por cada una de sus cuatro corridas en la plaza de toros de Méjico, se garantizó a Dominguín una suma de 13.300 dólares, más un porcentaje sobre la entrada, que haría ascender la suma a percibir a unos 22.200 dólares por cada corrida. En sus nueve años de torero, Dominguín ha reunido un capital de cerca de 2.000.000 de dólares; de ello ha empleado mucho en inversiones (parte de ello en pabellones y cotos de caza, parte en inversiones en café colombiano y brasileño y parte en el

National City Bank de Nueva York).

Más tarde, Luis Miguel bostezó. Estaba cansado y deseaba que la gente se fuera. aun cuando ese día era su cumpleaños. Cumplía, en efecto, 27 años.

Al día siguiente, Dominguín estaba levantado después de las ocho, para beber su café y leer el relato que los periódicos hacían de su llegada. Entonces, aunque aborrece el ejercicio, salió fuera pa-



LUIS MIGUEL

ra dar un pase con el fin de acostumbrarse a la altitud de Méjico. Después de esto fué conducido a la Plaza de Méjico, la mayor del mundo. Anduvo sobre la arena y midió con sus pasos la distancia entre el centro de la plaza y la barrera. Después se dirigió a ver los toros, los mayores y mejores que Méjico pudo suministrar.

Alguno le preguntó si le gustaba el aspecto de los animales: "Nunca me ha gustado ningún toro", contestó; "el enemigo nunca es bonito".

Dominguín ha sido cogido varias veces, dos de ellas seriamente.

En la mañana de su primera corrida, Luis Miguel permaneció en la cama hasta tarde, sin comer nada y bebiendo café negro mezclado con coñac. A las dos, sus servidores comenzaron la tarea ritual de vestirlo. A las cuatro estaba en la arena ante una multitud de 50.000 espectadores y un pataleo de desaprobación. Dominguín miró friamente a la multitud, y se santiguó. Las puertas del toril se abrieron y el primer toro le acometió.

Pasados 30 segundos, Dominguín arrancó el primer ¡olé! de los apretados tendidos. Manióbró al toro hacia las localidades más baratas, donde se sentaban

Más... sobre modestos y juveniles

(VIENE DE LA PAGINA ANTERIOR)

furia. Ahora, no estoy de acuerdo con aquellos que lo interpretan de una forma tal que mata la iniciativa personal y la genial superclase de algunos jugadores. De vez en cuando hay que dar libertad para que se lleven a cabo jugadas que resuelvan lo que la táctica moderna no puede resolver.

—¿Qué otras actividades tiene ese Club?

—Además del fútbol, tiene su salón-teatro donde luce sus actividades el Cuadro Artístico de la Peña y se representan funciones teatrales que sirven de instrucción y de educación social a sus afiliados.

Damos las gracias por esta información a don Vicente Pérez-J. Lavara y le animamos tanto a él como al Presidente don Tomás Esteras Navalpotro y demás compañeros de Directiva a que prosigan su labor en pro del fútbol modesto, fragua donde se forjan los jugadores nacionales.

MIGUEL FERNANDEZ LOPEZ.

los espectadores más escépticos y difíciles de agradar, y le dió una espectacular serie de pases con su mano izquierda, revolviendo al toro en su estrecho círculo y doblando con una energía que dió al animal aturrido y dominado. En un rugido de ¡olé! el torero volvió su espalda al toro y se fué lentamente, con un gesto de arrojanza en su rostro.

Con su segundo toro hizo aún más. Esta vez recibió la primera acometida del toro arrodillado en el centro de la plaza. Cuando el toro llegó, hizo girar su capa en un ancho arco, haciendo que el toro se lanzase lejos de él y a través del aire. Terminó luego una serie de pases echando a un lado su capa y arrojándola de espaldas al toro, que estaba atravesado con la espada. Comenzaron a caer sombreros en la arena, ¡Torero!, vociferaban los fanáticos; ¡torero, torero, torero! Le concedieron las dos orejas de su segundo toro y dió dos vueltas al ruedo, mientras una nevada de pañuelos blancos cubrió toda la arena.

"Ha sido la más extraordinaria corrida celebrada en Méjico", dijo un viejo aficionado.

"No he visto nada parecido", dijo otro.

Dominguín cree que el torero no es deporte, ni es un negocio, sino un arte. Desprecia a la mayoría de sus compañeros, a los cuales mira como comerciantes. Consecuentemente es impopular entre ellos. Piensa de sí mismo que es un purista, un mantenedor del estilo clásico, opuesto a la moda corriente de medir los toreros únicamente por su bravura".

LA EDITORIAL CALATRAVA.—C. REAL

Huete opina que el Calvo Sotelo ocupa merecidamente el segundo puesto, aunque cree que debió ganar el Rayo

MADRID.—Con ocasión del partido Rayo-Calvo Sotelo, no hemos querido dejar para más tiempo una entrevista con el entrenador del Rayo, Félix Huete, que amablemente se nos ha ofrecido, al saber que se trataba de ARCO, el Semanario Deportivo ciudarrealense, que, en tan poco tiempo, se ha popularizado entre la afición madrileña del IV Grupo.

De todos es conocido el historial deportivo de Huete; por tanto, huelga reseñar aquí sus grandes triunfos como jugador. Amablemente nos contesta:



HUETE

—¿Qué te ha parecido el partido?

—Merecimos ganar.

—¿Lo crees sinceramente?

—Hicimos más méritos.

—¿Y el Calvo Sotelo?

—Con mucha veteranía en sus filas, nos ha sabido jugar, pero creo que el empate no es fiel reflejo de lo ocurrido en el campo.

—¿Por qué?

—El Rayo ha hecho hoy uno de sus mejores encuentros.

—¿Superior al Calvo Sotelo?

—Hemos jugado con mayor rapidez. Hay más juventud en nuestras filas.

—Sin embargo ¿crees que el Calvo Sotelo ocupa justamente el segundo puesto?

—Creo que sí. Juegan bien y con empuje.

—¿Cuál, te parece, el mejor conjunto del Grupo?

—Por lo que he visto hasta ahora, el Badajoz.

—¿Qué equipo te parece mejor: el Rayo o el Manchego?

—El Rayo. Al Manchego lo encontré con mucho juego, pero con poca profundidad.

—¿Qué partidos a tu parecer debíais de haber ganado y habéis perdido?

—Contra el Conquense en Cuenca, y contra el Girod en nuestro campo.

—Y ahora por el contrario ¿qué partidos habéis ganado en los que el contrincante no merecía la derrota?

—Todos nuestros partidos ganados lo han sido merecidamente.

—¿Encuentras muy "caseros" a los árbitros en la Tercera División?

—En Madrid, pitan imparcialmente, pero, en provincias, encuentro algunos bastante caseros.

—A tu parecer, ¿quién es el jugador de más clase del Grupo IV?

—Tártalo, extremo izquierda del Cuatro Caminos.

—¿Y el mejor público?

—Indiscutiblemente, el de Madrid.

—¿El mejor terreno de juego?

—El de Vallecas, y el del Europa De-licias, por jugar en Zorrilla.

—¿Dónde has encontrado las mejores instalaciones y vestuarios del Grupo?

—En Valladolid.

—Y por último, ¿qué selección formarías con jugadores del IV Grupo para jugar contra el Madrid?

—Verdasco (Rayo); Montes (San Lorenzo), Novo (Calvo Sotelo), Adolfo (Manchego); Valch (Manchego), Herre-ros (Rayo); Santamaría (Girod), Fraga

(Calvo Sotelo), Salvador (Badajoz), Nino (Manchego) y Tártalo (Cuatro Caminos).
Agradecemos a Huete sus manifestaciones para ARCO.

Y, como testigos del partido, diremos que el Calvo Sotelo jugó "su" partido, el que le convenía. Su táctica defensiva hizo parecer, en algunos momentos, que era dominado por el Rayo, pero los de Puertollano nivelaron la pelea y empataron merecidamente.

MIGUEL FERNANDEZ LOPEZ.

Siempre
de SUERTE

A-277

M-49

L-155

Con un
Marconi

Participa en los premios que MARCONI te ofrece. Para ello sigue su
Resolución de Cebalgata Fin de Forman los sábados las 11 de la noche.

Distribuidor: NAVARRETE Ciudad Real

AGENCIAS OFICIALES MARCONI:

PUERTOLLANO: PEDRO BALSERAS, Amargura, 1.
 VALDEPEÑAS: ROSARIO RICO, P. Mendoza, 19.
 MALAGON: RADIO TAPIADOR, Benavente, 3.
 DAIMIEL: MUÑOZ DE MORALES, Calvo Sotelo, 12.
 SANTA CRUZ DE MUDELA: COMERCIAL LA TORRE,
 CALZADA DE CALATRAVA: COMERCIAL IMEDIO.
 ALMAGRO: FRANCISCO CARRION, José Antonio, 10.
 PORZUNA: PABLO SANCHEZ CAMUNAS José Antonio, 60.
 ARGAMASILLA CVA.: EUSEBIO PASAMONTES Carlos, 25.
 ALMADEN: LAUDELINO CASTELLANOS, S. Grande, 80.
 FERNANCABALLERO: TEODORO LORADO, Corrales, 5.
 TORRALES CVA.: AMALIO SANCHEZ DE LA NIETA.
 FUENTE EL FRESNO: GREGORIO SANCHEZ VILLASENOR

En Dinamarca casi todos los futbolistas son aficionados

JUEGAN POR PLACER Y DISTRACCION

Hans H. Jacobsen, capitán del equipo danés "Odense Boldklub" que jugó el día 28 en Barcelona, ha hecho las siguientes declaraciones, en respuesta a unas preguntas que se le hicieron:

- ¿Qué edad tiene usted?
- Treinta años.
- Desde cuándo juega?
- Desde los diez.
- ¿Por qué juega usted al fútbol?
- Por placer.
- ¿Placer profesional?
- Soy oficinista. No tengo otra profesión.
- Pero en la vida, ¿qué se lleva sus preferencias, la oficina o el fútbol?
- En primer lugar está mi trabajo, que es mucho más importante para mí, que el juego.
- ¿Qué opinión tiene usted del juego?
- El juego es un deporte, no una profesión para ganar dinero.
- ¿Se quedaría usted a jugar como profesional en España?
- No.
- ¿Causas?
- A los daneses no nos gusta jugar como profesionales. La verdad, tendrían que ofrecernos sumas fantásticas para aceptarlo.
- ¿Qué entrenamientos tienen ustedes?
- Dos a la semana. En verano, al aire libre, en el campo de fútbol, y en invierno, a cubierto, en el gimnasio.
- ¿Qué campo tienen en Odense?
- El del Club. Es muy pequeño. El que utilizamos para los partidos de importancia es el Estadio de nuestra ciudad.
- ¿Capacidad del Estadio y vecinos de la ciudad?
- Caben 20.000 espectadores. Habitantes de Odense: 100.000
- ¿Habían jugado nunca en un campo como el de Las Cortes?
- No, señor.
- ¿Qué opinión les merece el "Barsa"?
- Juega muy bien.
- ¿El mejor jugador a su entender?
- El ala izquierda.
- ¿Anótelo, lector! ¿Juegan todo el año?
- No.
- ¿Son jugadores de verano únicamente?
- Empezamos en la última semana de marzo, y dejamos de jugar en los primeros días de diciembre.
- Así, ¿aún han venido entrenados?
- Tenga en cuenta que somos un equipo "amateur".
- Pero también cobrarán lo suyo...
- Nosotros, nada. Ya le he dicho que jugamos para distraernos.
- ¿Para jugar en Las Cortes, no han cobrado?
- No, señor. Ni un céntimo.
- Eso no lo creerá nadie.
- Mi creencia es que el Club ha co-

Saber perder

Uno puede ser la soberbia. Sencillamente porque no se quiere reconocer el valor del contrario, buscando paliativos que no entran en la justicia y en la verdad.

La victoria crea un estado de ánimo tan optimista que no da lugar a la atención en el vencido, olvidándole por completo sin reconocer que en tantas ocasiones él precisamente ha sido el medio eficaz para una recuperación heroica o para enseñorear aún más el éxito conseguido.

Pero todo se olvida en el ensimismamiento propio.

Y, de otro lado, con la derrota, viene la reconcentración sin más amplitud para "filosofar" que el amargor del percañe, ajeno en su atrofia a la realidad de los hechos, en los que el adversario ha podido tener el principal papel y a quien no siempre le es reconocido el mérito.

Por lo que al fútbol se refiere la experiencia nos enseña bastante de todo esto.

Y todo ello hay que desterrarlo.

A las actuaciones deportivas hay que enmarcarlas en la pasión, sí, pero también en la observación serena. Que se festejen las victorias con un recuerdo grato para los vencidos.

Y que se admitan las derrotas con ánimo tranquilo, valorando el mérito del ganador. Y la superioridad de él si la hubiera.

Así...

Resulta casi imposible encontrar, por ejemplo, en las declaraciones que después de los partidos de fútbol hacen los respectivos entrenadores paridad de criterios sobre el resultado habido.

"El deporte proporciona algo maravilloso: saber perder", ha dicho un famoso jurista madrileño.

Se ha hablado muchas veces de cómo aún más difícil que saber perder es saber ganar. Cierto. El ganar lleva consigo muchas taras —vanidad, desprecio para el contrario, soberbia, etc.—, pero el perder, siendo ya de suyo un perjuicio...

ANIS

Balmaseda Malagón

(C. REAL)

brado, sí, pero únicamente para los gastos de viaje.

—¿Y el "Barsa" no les ha hecho ningún regalo?

—Hasta ahora, nada.

—Generalmente acostumbran a regalar relojes.

—Nada, se lo aseguro.

cio material, acarrea otros de tipo moral.

Si para uno son muchos goles para otro son pocos, y viceversa. Nunca están de acuerdo. En lo único que suelen coincidir es que su respectivo equipo debía de haber marcado algún gol más, por lo menos un par de ellos.

Y nosotros nos preguntamos al oír o leer todas estas declaraciones, ¿hay falta de sinceridad, pretendiendo la propia justificación, o se da la auto-sugestión acomodando la realidad a una visión partidista de los hechos?

Porque es el caso que estas manifestaciones se hacen con un rictus de aparente y absoluta ecuanimidad.

¿Es que nadie se acuerda del mérito de los demás y de la propia impotencia?

Verdad es que el fútbol da margen a todos los comentarios, pero no es menos cierto que son miles los aficionados que observan las evoluciones del juego para que luego un par de personajes nos quieran impresionar con sagacidad de técnicos.

Si difícil es ganar, realmente resulta complicado aprender a perder.

Pero, desde luego, no cabe duda que el deporte proporciona el saberlo.

J. M. DE BASURTO.

(De "La Gaceta del Norte").

Más sobre el amateurismo

Recién terminados los Juegos olímpicos, se habló en todos los periódicos y en todos los tonos y formas de los regalos más o menos encubiertos que se ofrecían a los distintos campeones, muchos de los cuales no parecían ligar muy estrechamente con la idea que generalmente se tiene de un atleta "amateur".

Se citó el caso del campeón olímpico de triple salto, el extraordinario negro brasileño Ferreira da Silva, al que se le ofrecía, como recompensa una casa adquirida por una suscripción abierta por un periódico del Brasil.

Ahora se notifica que, una vez obtenidos los fondos para adquirir la casa, el periódico organizador ha cambiado de idea y no va a hacer este regalo. El motivo parece ser que la Federación brasileña de Atletismo no veía muy a gusto que se efectuara este obsequio a uno de sus afiliados por intentar a las leyes del "amateurismo".

El periódico, no obstante, no queriendo quedarse con la casa, y sin querer tampoco ofender a los "puros" del atletismo, ha regalado el inmueble a la madre de Da Silva, la cual vive, naturalmente, con su hijo campeón. De esta forma todo queda arreglado y todos contentos.

¿Quién será capaz de desenmarañar el complicado combinado que se va formando entre "amateurs" puros, "amateurs" marrones y profesionales? Quien lo desenmarañe, buen desenmarañador será.

HABLAN LOS MODESTOS

Historial del C. D. Maravillas de Puertollano

Cumpliendo nuestros propósitos de alentar y ayudar desde la Prensa a las agrupaciones juveniles dedicadas a la práctica del futbol, traemos a nuestras columnas, hoy, un breve resumen de la vida deportiva de otro conjunto modestísimo, integrado por jugadores jóvenes con alientos y ganas de salir del anonimato a que les reduce su penuria económica. Jugadores que hoy son firmes



El C. D. Maravillas

puntales del Calvo Sotelo vistieron en sus primeros años de jugador los colores del "Maravillas". Y si entonces dió valores indiscutibles para el futbol local, ¿por qué no ha de seguir dándolos ahora? Los Clubs de futbol de toda España han vuelto desde hace poco sus ojos hacia estos modestísimos juveniles porque, sencillamente, en ellos ven la salvación de su ruinoso economía que es la del propio futbol nacional. Los dirigentes locales tienen en este simpático y humilde Club una buena cantera, la que por obligación y por necesidad tiene que ayudar con la colaboración de todos los buenos aficionados de Puertollano.

He aquí un breve resumen de la vida y actividades del "Maravillas" desde su fundación y al terminar el año 1952.

Se fundó en el año 1944. De este equipo integrado por jugadores noveles, se debe recordar algo del pasado, porque es un equipo que, a fuerza de esfuerzo y sin ayuda de nadie, sigue año tras año su ruta de grandes partidos, dejando una estela de victorias y un grato recuerdo por toda la provincia y aún fuera de ella. Siempre se ha distinguido por su pase corto y rápido en el centro del campo aunque, a decir verdad, no en el tiro a puerta, siendo en los pueblos de Calzada, Bolaños y Almadén donde realizó este Club encuentros formidables, donde el público supo apreciar la valía de sus jugadores.

El número de partidos jugados por este Club ha sido el siguiente: En Puertollano, 172; en Hinojosa de Calatrava, 8; en Almodóvar del Campo, 6; en Veredas, 4; en Almadén, 3; en Calzada de Calatrava, 3; en Argamasilla de Calatrava, 1; en Los Pozuelos, 1; en Bolaños, 1; en Malagón, 2; en Fernancaballero, 2; en Ciudad Real, 2; todos estos

partidos, claro está, jugados dentro de la provincia. Fuera de ella en Pozoblanco y Cabeza del Buey y otros lugares.

El último partido jugado fué en el campo del Cerrú contra el equipo Juvenil del Calvo Sotelo. De este encuentro se guarda un mal recuerdo ya que el equipo C. D. Maravillas tuvo que abandonar el campo por una injusticia arbitral; sin embargo, quiere enfrentarse otra vez con el Juvenil y dar a la afición una buena tarde de futbol.

El C. D. Maravillas nos da su felicitación para Maside por haber logrado un equipo juvenil de verdadera potencialidad, ya que los resultados contra el Juvenil del Manchego lo demuestran y recuerda fué el primero en tener en sus filas al gran defensa Alazorza, ahora verdadero puntal del Calvo Sotelo.

Este equipo sigue sin ayuda de nadie su carrera triunfal a fuerza de sacrificios sin descanso ni tregua. ANEZDA.

FABRICAS DE ACEITE

Tenemos existencias de
**COLLARINES, CORREAS
TRAPEZOIDALES Y PLANAS
MANOMETROS
A DIMETROS**

Navarrete

María Cristina, 1.—Ciudad Real.

Nuestra ficha deportiva

José Coto Hernández

Nació en Madrid, pero se crió en Valencia. Allí empezó a jugar en un equipo infantil, para pasar luego al Catastroja, que subió a Tercera División. De allí pasó al Osasuna de Pamplona y, al



Burgos, en la temporada 47-48. Al año siguiente, fué al Villena y, de este equipo, pasó al Calvo Sotelo en el que lleva, con la actual, tres temporadas seguidas.

Coto, extremo derecho, es veloz y rápido en las internadas y uno de los puntales más firmes del equipo de Puertollano.



Comogar

Calatrava, 4
Teléfono, 525

Ciudad Real

José Navarro Carrillo

SUCURSALES

Quesos, Fiambres, Licores, Mantequillas

PLAZA GENERALISIMO, 33 y 34
TELEFONO, 73.

LA PAJARITA, Feria, 15 y 17
TELEFONO, 326

Los pacenses y el equipo arbitral elogian al público de Ciudad Real

El Sr. Ramos, Sierra y Salvador opinan...

En la fría tarde del domingo, al terminar el partido, con el rotundo y merecido triunfo del Badajoz, candidato segurísimo al ascenso a la División Superior, las casetas de uno y otro equipo, presentaban, como es natural, distinto aspecto. En la del equipo visitante hay mucha alegría, la natural alegría, del conjunto que ve, con este triunfo, el camino expedito para no sentirse inquietado en lo que queda de competición.

El Delegado del C. D. Badajoz, señor Ramos, nos ha atendido con su característica amabilidad. Se ve que está acostumbrado a los triunfos de su equipo y no le da demasiada importancia al resultado. Pudiera decirse que estaba previsto en los planes del "alto mando".

—¿Justa la victoria?

—Sin lugar a dudas. Hoy hemos sido más equipo que el Manchego.

—¿Y el equipo local?

—Francamente, esperaba más de él. No se pueden ganar los partidos, jugando como lo han hecho esta tarde.

—¿El primer gol?

—Fuera de juego. Pero el árbitro lo dió como válido. Sin embargo, habrá visto que, de todas formas, se hubiese ganado.

—¿Se consideran clasificados?

—Con estos dos nuevos positivos, desde luego. Será muy difícil que nadie nos alcance.

—¿Qué jugador le gustó más del Badajoz?

—Ninguno y todos.

—Acláreme esto.

—Me gustó el conjunto, hoy muy superior a algunos de Segunda División.

—¿Y del público?



Sierra abandona el campo por orden del árbitro.

—Se dió cuenta de nuestra superioridad y fué muy deportivo en todo momento.

—Pues muchas gracias. Y adiós, hasta otra vez.

El amigo Sierra, entrenador del Ba-



Zamorita, uno de los mejores del Badajoz dajoz, felicita a sus muchachos. Les va dando palmaditas en la espalda. Hacemos un aparte con él para que nos hable del partido.

—¿Contento?

—Imagínese. Esta victoria nos despeja mucho el camino.



Los "tres gordos", equipo arbitral del encuentro.

—¿Cuál fué a su juicio el elemento más importante en la victoria?

—El conjunto de todo el equipo. Aquí juegan todos para todos. Y van a por el balón.

—¿Le podemos felicitar como nuevo Segunda División?

—Aún queda mucho camino por reco-



SALVADOR

rrer, pero creo que nadie nos dará alcance.

—¿Es superior el Badajoz a otros equipos que están en mejor categoría?

—Sí. No lo dude.

Sierra se va a atender a un jugador y nosotros nos dirigimos a Salvador, el delantero centro, no porque haya sido la figura, porque no la habido, sino porque ya habíamos tenido ocasión de charlar. Nos tiende la mano y nos dice:

—Estoy contentísimo.

—¿Aunque no haya marcado?

—Marcar goles siempre alegra, pero cuando se gana como esta tarde, el conseguirlos, es lo menos importante.

—¿Y el Manchego?

—Yo creía que sería mejor. Para jugar al fútbol es necesario exponer y enfrente hemos tenido a jugadores que se conservan mucho.

—¿Campeones?

—Sin dudarlo.

* * *

Y el vestuario local, a la vista: Allí caras largas, las naturales de cuando se pierde y el cronista se va acostumbrando a ello. Nadie habla porque nada tiene que hablar. De vez en cuando una exclamación de ¡son superiores a nosotros! y nada más.

Van entrando los directivos y se van comentando las incidencias del partido. Todos coinciden en la superioridad adversaria.

En una esquina, Goyo y Rodríguez, silenciosos, no quieren opinar. Como no hay nada que hacer, vamos a ver si podemos hablar con el equipo arbitral.

El señor Cabrera, acaba de redactar el acta. Pero no opina y si habla algo es para lamentarse del frío. ¡Mucho frío!

Uno de los jueces de línea, a la salida, más comunicativo, nos dice, cuando le preguntamos:

—Una equivocación la puede tener cualquiera, pero creo que ha sido acertada nuestra labor.

—¿Lo mejor del partido?

—El público. No puedo decirle otra cosa.

—¿Lo peor?

—El frío.

Pues a calentarse amigo.—HACHE.

Grandes Almacenes El Barato

ARTICULOS PARA REGALOS.
CRUZ. NUMERO. 3

TEJIDOS. MUEBLES. CALZADOS.
CIUDAD REAL